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王一鸣：以工业化模式发展农业
构建现代产业体系，培育具有国际竞争力的产业集群

王一鸣
国家发改委宏观经济研究院

常务副院长

在王一鸣看来，中原经济区的发展，不仅会对自身，而且会对我国下一步经济发展和区域的协调发展具有重要的战略意义。
王一鸣表示：“中原地区，正好处在我国承东启西的战略地位，也是我们国家产业向内陆地区转移的一个重要承接地

和一个平台。在下步发展中，中原经济区将会有非常多的机会。”
“中原经济区的建设现在已经有了很好的谋划，我希望有进一步更好地对中原经济区进行定位，来明确下一步的发展

战略和发展重点。”王一鸣提出了自己的5条中肯建议。

提升河南的交通枢纽地位
王一鸣说，此次河南提出的规划中，提到了增长极、粮食保障区、城

镇化发展的试验区、核心区、制造业和服务业基地等内容。
“规划中提到了全国重要的综合交通枢纽和物流中心的问题，这个

应该是最具特色的内容，应该往前放。”
王一鸣建议，郑州一直以来就是京广、陇海铁路的交通枢纽，虽然近两

年来其枢纽的位置稍有下降，但中原经济区最具特色也最具核心的一个内
容，应该就是河南所处的承东启西、连南贯北的交通区位优势。

“我建议，在下一步全国交通运输体系中，能够提升这种地位，能够
赋予河南交通枢纽以新的内涵，这将对带动中原经济区发展来说，我觉
得是非常重要的。”

要走新的发展方式之路
“中原经济区的发展，一定要走科学发展之路，走新的发展方式之

路。”王一鸣强调。
“我强调，要在发展中促转变，在转变中谋发展，那么怎么来走出一

条新路，使河南在由经济大省向经济强省的转换中能够走出一条均衡、
协调、可持续的发展路子，走出一些新的开发模式，怎么在工业化、城市
化进程中不使农业受损，在这些方面，中原经济区能否创造出新的模式
和新的道路，我个人十分期待。”

构建现代产业体系
王一鸣的另一个建议就是，中原经济区要加快崛起，最关键要构建

现代产业体系。

他说，产业发展，将是中原经济区加快发展的最重要的内核。
“我想产业发展中，最重要的就是现代农业的发展，我认为应该以工

业化模式去发展农业，提升农业，而不是制约农业的发展。”
同时，要向制造业的高端发展。王一鸣说：“河南制造业已经有了相当

的规模，但是大量集中在上游、原材料低端产品上，应该向价值链高端延
伸，通过重组提升传统制造部门。”

他还建议我省应当培育战略型新兴产业，先期可以在某两三个领域
取得进展。比如，在新一代信息技术网络，目前河南的 IT产业还不具有
优势。新能源方面，可以发展节能环保。还有，在高端制造领域，可以发
展生物制药领域。

要鼓励生产性服务部门的发展
“中原经济区的另一个发展，我认为就是要鼓励生产性服务部门的

发展。”王一鸣说，目前，河南的服务业都大量集中在了生活性服务领域，
而如何发展生产性服务领域，需要加强。

“因为我们的制造业规模已经很大，我建议可以更多引进服务外包，
通过这种引进来带动当地生产性服务部门的发展。”

培育具有国际竞争力的产业集群
王一鸣说，中原经济区应当培育若干个具有国际竞争力的产业集

群，比如矿山、机械等。
他最后建议，中原经济区应该形成以河南为特色的品牌，来增强品

牌的信誉度和内涵，来带动河南经济的发展。
晚报特派记者 张新彬 裴蕾 辛晓青 徐刚领 张翼飞 北京报道
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王一鸣思路清晰、行动迅速。
他露面的时间很短，等记者

追到签到处的时候他已经闪入
贵宾室的大门。

开始发言后，他明确的表达
了自己的观点：中原经济区面临
的重大机遇以及5条建议。随后
他起身匆匆离去。


